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El Tweet
del Obispo

Jesús F. G.
@ObispoJesusFG

Los bautizados vivimos la comunión y anunciamos la experiencia personal de encuen-
tro con Jesucristo, principalmente a los que no lo conocen o se han alejado de Él y de 
la comunidad.

Jesús, en su vida pública, se 
vio rodeado de un grupo de 

seguidores formado por Apósto-
les y discípulos a los que se apa-
reció después de su resurrección. 
En ellos podemos ver el germen 
de la Iglesia, pero la Iglesia nació 
realmente en Pentecostés, con la 
venida del Espíritu Santo. Sin el 
Espíritu Santo no habría Iglesia. 
Por algo se llama al Espíritu San-
to el alma de la Iglesia. Todos so-
mos conscientes de que un cuerpo 
sin alma está muerto. Por ello no 
resulta difícil comprender que la 
Iglesia ha sobrevivido a lo largo 

de los siglos gracias al Espíritu 
Santo.

Sin la fuerza del Espíritu Santo 
sería difícil de explicar la valentía 
de los mártires de los primeros si-
glos y de los siglos siguientes has-
ta nuestros días. Sin la luz del Es-
píritu Santo sería bastante difícil 
entender cómo el magisterio de la 
Iglesia ha podido mantener viva la 
verdad del Evangelio. Sin el fuego 
del Espíritu Santo mal se podría 
mantener el ardor de la caridad.

Se dice que el Espíritu Santo es 
el “Gran Desconocido” y es posible 
que para muchos así lo sea, pero 

eso no significa que no se puedan 
constatar sus frutos. Nosotros so-
mos incapaces de ver nuestra alma 
y el alma de los demás, o de ver 
el aire que respiramos, pero parece 
evidente que sus efectos son  noto-
rios. La Iglesia necesita sí o sí del 
Espíritu Santo. No sería nada sin 
Él. No nos cansemos de pedir el 
Espíritu Santo para que venga en 
ayuda de nuestra debilidad, para 
que nos ayude a encontrar la Ver-
dad, para que no decaiga el amor y 
la unidad, para que nos inspire a la 
hora de saber lo que tenemos que 
hacer en este preciso momento.

Día 7

EDITORIAL

Ven, Espíritu divino
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LA XXXVI JORNADA 
DIOCESANA DE JÓVENES Y 

ADOLESCENTES SE CELEBRÓ 
EN PONFERRADA

“María se levantó y partió” fué el lema escogido 

para la Jornada Diocesana de Jóvenes y Adolescentes 

llevada a cabo en Ponferrada en la que un grupo de 

jóvenes participó en los diferentes encuentro.
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Queridos hermanos y hermanas:

En nuestro itinerario de catequesis sobre los testigos del 
Evangelio, hoy encontramos a San Francisco Javier. Este san-
to español es patrono de las misiones, junto con Santa Te-
resita de Lisieux. Francisco nació en Navarra y realizó sus 
estudios universitarios en París. Allí conoció a Ignacio de 
Loyola, quien lo acompañó en la experiencia de los Ejerci-
cios espirituales. El encuentro con Cristo que tuvo durante 
esos días le cambió la vida.

Años después, Ignacio, Francisco y otros amigos forma-
ron la “Compañía de Jesús”, y se pusieron a disposición del 
Papa para atender las necesidades más urgentes de la Iglesia 
en el mundo. Enviado a la India como Nuncio apostólico, 
Francisco Javier realizó una labor evangelizadora extraordi-
naria, catequizando a los niños, bautizando y atendiendo a 
los enfermos. Su celo apostólico lo impulsaba a ir siempre 

más allá de lo que conocía, y así viajó a otros lugares de 
Asia, como las Islas Molucas y Japón, hasta morir con el 
deseo de anunciar el Evangelio en China.
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La primera vez que en la vida de un 
cristiano se le llama sacerdote no 

es en el sacramento del orden sacerdotal, 
sino en el bautismo. En efecto a allí se 
llama al nuevo cristiano sacerdote, profe-
ta y rey. Lo más frecuente es que, cuando 
se habla de profetas, todo el mundo tien-
de a pensar en los profetas del Antiguo 
Testamento, los Mayores y los Menores. 
Incluso para muchos la palabra profeta 
viene a significar más o menos “adivi-
no”, la persona que anuncia el futuro. Y 
quienes así piensan tal vez ignoran que 
ellos mismos están llamados a ser profe-
tas y que la misión de los profetas no era 
tanto adivinar el futuro cuanto recibir 
una palabra de Dios para transmitirla al 
pueblo y a sus dirigentes. Generalmente 
tenía que ver con la justicia social y con 
la fidelidad a Dios. Se dirigían al pueblo 
que cambiada a Dios por los ídolos o a 
los poderosos que cometían injusticias. 

Claro que también hablaban de un futu-
ro mejor o anunciaban al Mesías.

Ser profeta siempre fue una misión 
arriesgada, porque podía traer complica-
ciones y persecuciones. No era un trabajo 
cómodo. Los profetas eran perseguidos. 
Esa misma suerte corrió Juan Bautista 
y, por supuesto, Jesucristo, que era más 
que profeta, pero también profeta.

Si nos centramos en el mundo actual, 
en  nosotros mismos, ya seamos pastores 
o fieles, llamados a ser profetas, veremos 
que la situación es bastante parecida a 
la de  nuestros antepasados. Ser profe-
ta supone haber asimilado la palabra de 
Dios y dar testimonio de ella en las cir-
cunstancias actuales, muchas veces con-
tra corriente. El verdadero profeta es en 
cierto modo revolucionario en el sentido 
de que su manera de proceder choca con 
el orden o desorden establecido. No ha 
de dejarse intimidar por el miedo al qué 

dirán o por temor a ser rechazado. Ha 
de saber leer los signos de los tiempos y 
descubrir lo que Dios quiere en cada mo-
mento. Ha de ser humilde, no arrogante, 
pero valiente, poniendo su confianza en 
el Señor y dejándose llevar por Él.

En los tiempos actuales, en medio de 
tanto desorden y desconcierto, se hace 
muy necesaria la presencia de los pro-
fetas. Y Dios los envía. Todos estamos 
llamados a serlo, si bien hay algunos es-
pecialmente señalados. Debemos evitar 
caer en la tentación de menospreciarlos, 
aunque a veces nos resulten incómodos. 
Podríamos hacer una larga lista de hom-
bres y mujeres de nuestro tiempo y, ade-
más de reconocerlos, tratar de seguir sus 
huellas. Y así mismo saber distinguirlos 
de los falsos profetas, que también abun-
dan, y que, a su vez, son enemigos acé-
rrimos de los verdaderos.

Máximo Álvarez Rodríguez

LA VIÑA DEL SEÑOR Profetas
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JUNTOS ANUNCIAMOS LO QUE VIVIMOS

El próximo día 28 de mayo, junto a la acogida del 
don del Espíritu Santo, la Iglesia celebra el Día de la 
Acción Católica y del Apostolado Seglar, bajo el lema: 
<<Juntos anunciamos lo que vivimos>>. Tres ideas 
principales se destacan en este apretado título: la comu-
nión y la participación propias de una Iglesia sinodal, 
el valor del anuncio de cara a la evangelización, y la im-
portancia de la experiencia de encuentro con Jesucristo.

Una Iglesia sinodal: comunión y participación. 
Enviado por el Padre para anunciar el Evangelio, Jesús 
no quiso actuar en solitario, sino que se rodeo de un 
grupo de personas a las que llamó amigas, con el fin de 
mostrarles su modo de pensar, de sentir, de decidir. De 
este modo, dio testimonio ante ellas del tesoro escon-
dido por el que luchó y trabajó durante toda su vida: 
el Reino de Dios. Además, las encargó de continuar su 
misión, no de una en una, sino en comunión con todas 
las demás. De hecho, la expresión Uno de los elemen-
tos que definen la Iglesia es la comunión. Nacida del 
Dios trinidad, la comunidad eclesial está formada por 
miembros que participan del espíritu de Dios por el 
bautismo. La comunión está, pues, en el origen de la 
Iglesia. Se vive también en la participación en la mi-
sión de Jesucristo y en la corresponsabilidad. Y, en fin, 
se perfila como meta soñada cuando “Dios será todo en 
todos” (1 Cor 15, 28).  

La importancia del anuncio. Dice el apóstol s. 
Juan: “Eso que hemos visto y oído os lo anunciamos, para que 

estéis en comunión con nosotros y nuestra comunión es con el 
Padre y con su Hijo Jesucristo” (1 Jn 1, 3). Juan anuncia su 
propósito de proclamar el testimonio de su encuentro 
personal con Jesucristo durante su ministerio. Además, 
dice que la finalidad que persigue es “crear una verda-
dera comunión entre los cristianos y con Dios Padre y 
su Hijo Jesucristo”. 

Con motivo de esta celebración, los obispos de la Co-
misión de Laicos, Familia y Vida invitan a los bautiza-
dos a tomar conciencia de la importancia del anuncio. 
El sujeto del mismo ha de ser todo el pueblo de Dios, 
ya que, por el sacramento del bautismo, “cada miem-
bro del pueblo de Dios se ha convertido en discípulo 
misionero” (cf. Mt 28, 19; EG 120). En el contexto 
actual, muchas personas desconocen o sienten indife-
rencia hacia la persona de Jesucristo, por lo que estamos 
llamados a hacernos presentes en los espacios públicos 
para anunciar el Kerigma con un lenguaje que se haga 
entender. 

Siguiendo los itinerarios señalados por el Congreso 
de Laicos del 2020 para el momento actual, el primer 
anuncio se nos presenta como una prioridad pastoral. 
Son muchas las iniciativas de primer anuncio existentes 
en la Iglesia; en la nuestra, destacaremos especialmente 
los Cursillos de Cristiandad y los grupos Alpha. Espera-
mos poder ampliar el elenco próximamente.

La experiencia del encuentro personal con el 
Señor. En un mundo individualista, acrítico y des-
comprometido, los gestos de servicio serán un ariete 
desestabilizador y un elemento valioso como primer 
anuncio, pero, sobre todo, lo será el testimonio. Se pue-
den compartir conocimientos, proyectos, teorías, pero 
sólo si comunicamos la experiencia profunda del en-
cuentro con el Señor los que nos escuchan creerán. De 
ahí la importancia del trato íntimo con él en la oración. 
Como decía s. Pablo VI, el mundo necesita no tanto 
maestros como testigos.

+ Jesús, Obispo de Astorga
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CARTA DEL OBISPO DE ASTORGA

Estamos llamados a 
hacernos presentes en los 
espacios públicos para 
anunciar el Kerigma

La expresión del envío 
de sus discípulos no fue: 
“ven”, sino “id”
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“…Es por eso que los agri-
cultores nos dirigimos a ti, para 
solicitar tu ayuda y favores, tan-
to espirituales como materiales, 
para ver crecer las maravillas 
que a través de Dios hemos 
sembrado en esta tierra.” 

Con la oración a San Isidro, el 
pasado lunes 15 de mayo nues-
tro Obispo de Astorga D. Jesús 
Fernández se desplazó a la parroquia de Villavante donde 
celebraron la fiesta en su honor. 

Tras la celebración de la Euca-
ristía presidida por el prelado as-
turicense se llevó a cabo la proce-
sión con la venerada imagen. Fue 
llevada por los campos para rogar 
por la esperada lluvia que tanta 
falta hace.

En esta ocasión quisieron ren-
dir homenaje a todas las labradoras 
que durante tantos años han traba-

jado las tierras con el estreno del toque de campanas “To-
que del Pan”.

La iglesia celebra el día de Pentecostés, 
este año el domingo 28 de mayo, el Día 
de la Acción Católica y Apostolado Seglar. 
Bajo el lema “Juntos anunciamos lo que 
vivimos” que ha sido el que han propues-
to desde la Comisión Episcopal para los 
Laicos, Familia y Vida. 

Este año durante el 2023 y hasta febrero 
de 2024, quieren llevar a cabo un ejercicio 
de discernimiento sobre el Itinerario del Pri-
mer Anuncio, que encuentra su fundamento 
en el mandato expreso de Jesús, que invita 
a la evangelización: “Id al mundo entero y 
anunciad el evangelio a toda la creación (Mc 
16,15)”. 

Para ello desde la Diócesis de Astorga, se ha 
empezado a trabajar en las EDEUS y Grupos 
Sinodales para ponerlo en práctica. Con todo 
lo trabajado se han reunido en la tarde del 27 
de mayo en la UPA de Ponferrada, concreta-
mente en el Colegio Diocesano de San Ignacio 
en dos encuentros.

El primero tuvo lugar a partir de las 5 de 
la tarde donde reflexionaron y dialogaron so-
bre las cuestiones que plantean para el Primer 
Anuncio.

El acto concluyó con la celebración de la 
Eucaristía, presidida por el Obispo de Astor-
ga D. Jesús Fernández, y preparada por la Ac-
ción Católica General de Astorga.

Este miércoles 17 de mayo, clausura-
ron el curso de Formación Permanente 
2022-2023 que desde la Diócesis de As-
torga se implanta para el Clero, los Con-
sagrados y Laicos.

Este curso ha comenzó en el mes de oc-
tubre con una primera sesión que se deno-
minó “64º cursillo de Litúrgia: Las celebra-
ciones dominicales en espera del Presbítero 
(CDEP)”. En la segunda jornada realizada 
durante el mes de noviembre, nuestro Obispo D. Jesús Fernández, 
impartió en los arciprestazgos de las diócesis la formación cuyo 
titulo fue “La importancia de la Formación Permanente”. En el 
mes de diciembre, D. Xavier Morlans Molina fue el encargado de 
dirigir la tercera sesión “Primer anuncio”.

Con el año nuevo, en enero, llegó la 4º sesión titulada “Acompa-
ñamiento” y llevada a cabo por P. Adrián López Galindo SJ. Febrero 
fue para Dª Eva Fernández Mateo y se encargó de la conferencia “Pro-

cesos Formativos”. Para el mes de marzo, D. 
Agustín Domingo Moratalla llegó para hablar 
sobre “Presencia Pública”. El mes de Abril, la 
7ª jornada fue una mesa redonda que estuvo 
coordinada por D. Enrique Martínez Prieto y 
el tema “La iniciación cristiana” participaron 
D. Rubén García Peláez, D. Adolfo Rodrí-
guez Iglesias y D. Pedro Centeno Vaquero.

Esta última jornada corrió a cargo del 
Obispo de Zaragoza, Mons. Carlos Manuel 

Escribano Subías, bajo el lema “Variedad de carismas en una 
misma Iglesia” en la que abordó temas como la importancia del 
laicado en la evangelización haciendo referencia a la reflexión del 
Papa Francisco. También conversó sobre los caminos eclesiales 
de evangelización laical para terminar su participación con unos 
retos para el trabajo de los laicos y con los laicos en la diócesis.

Para las personas que no pudieron asistir las formaciones están 
publicadas en el canal de YoutuBe de la Diócesis de Astorga.

Domingo 28 mayo de 2023

FESTIVIDAD DE SAN ISIDRO EN VILLAVANTE

DÍA DE LA ACCIÓN CATÓLICA Y DEL APOSTOLADO SEGLAR

FIN DEL CURSO 2022-2023 DE FORMACIÓN PERMANENTE PARA EL 
CLERO, CONSAGRADOS Y LAICOS

Un momento de la procesión por los campos.

Cartel Día de la Acción Católica y del 
Apostolado Seglar.

Momento de la 8ª Formación Permanente.

ACTUALIDAD DIOCESANA
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ACTUALIDAD DIOCESANA

Los días 13 y 14 de mayo ha tenido lugar la XXXVI 
Jornada Diocesana de Adolescente y Jóvenes en Pon-
ferrada bajo el lema “María se levantó y partió sin de-
mora”.

Coincidiendo con el lema de la Jornada Mundial de la 
Juventud, este fin de semana tenía lugar la Jornada Dioce-
sana de Jóvenes y Adolescentes en la que podían participar 
adolescentes y jóvenes desde primero de la ESO en adelan-
te. Comenzó el sábado 13 de mayo a la 1 de la tarde con la 
llegada de los diferentes participantes. La acogida fue en el 
Colegio Diocesano San Ignacio y a continuación se dirigie-
ron a la ribera del río Sil donde disfrutaron de una comida 
y pasaron el primer rato de la mañana.

Después de comer se dirigieron al Colegio Diocesano San 
Ignacio, donde tuvo lugar la bienvenida oficial y la pre-
sentación de la jornada. El Tema que llevaba el nombre 
de “María se levantó y partió sin demora” fue a cargo del 
Padre Redentorista D. Juan José, que les habló de manera 
muy dinámica y distendida sobre el servicio en la iglesia, 
poniendo de base el ejemplo de María, que cuando se entera 
del embarazo de su prima Santa Isabel, se va a servirle y 
ayudarle, como nosotros en la iglesia, desde la fe, estamos 
al servicio y debemos ponernos en camino. Habló sobre el 
compromiso y la ayuda a los demás, especialmente a los 
más necesitados y desfavorecidos, y cómo podemos ayudar, 
pues, si lo dejamos pasar y no hay quien lo haga, nunca 
podremos tener sociedades mejores.

A continuación, se trasladaron a diferentes lugares que 
tiene la iglesia de ayuda a los demás. Se dividieron en tres 
grupos. Un grupo se desplazó a Hogar 70 y Proyecto hom-
bre, otro grupo al Centro Juvenil “El” de Cáritas y a la 
Residencia de Mayores de Campo y el tercer grupo se fue al 
Albergue de Peregrinos y al Hogar del Transeúnte y Come-
dor Social. En todos los lugares pudieron ver lo que se hace 
y conocer las instalaciones.

Tras la primera experiencia, regresaron para compartir 
una cena fraterna y salieron dirección la Basílica de la En-
cina para llevar a cabo la Vigilia donde les acompañó el 
Obispo de Astorga D. Jesús Fernández y el Vicario Pastoral 
donde pusieron en oración todo lo vivido en un encuentro 
con la Virgen María y con el Señor. Ya de regreso al Colegio 

disfrutaron de una velada que consistió en un karaoke y un 
rato distendido.

El domingo 14 amaneció con una reunión por grupos 
para reflexionar sobre lo que habían vivido y compartir su 
testimonio. Para participar en la Eucaristía de la Parroquia 
de San Ignacio presidida por el Delegado de Pastoral Juve-
nil D. Luis Fernández, para terminar la jornada disfrutando 
de una comida fraterna y juegos deportivos. 

Se despidieron con la mirada puesta en la Jornada Mun-
dial de la Juventud en Lisboa 2023, invitándoles a asistir 
en el viaje organizado que van a realizar.

Domingo 28 mayo de 2023

XXXVI  JORNADA DIOCESANA DE JÓVENES Y ADOLESCENTES

Uno de los grupos en su visita a la Residencia de Mayores.

Momento durante la Vigila donde les acompañó el Obispo D. Jesús Fernández

Celebración de la Eucaristía del Domingo.

Jóvenes participante en su despedida.

ACTUALIDAD DIOCESANA
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En la explanada que se abre entre los dos santuarios de Fá-
tima una gran estatua de Pablo VI evoca aquel 13 de mayo 
de 1967 en el que un papa llegaba allí por primera vez para 
celebrar los cincuenta años desde las apariciones de la Virgen 
María a tres pastorcitos. 

En la homilía que Pablo VI pronunció durante la misa, su-
brayó las dos intenciones de su peregrinación.

 En primer lugar, el Papa imploraba a María por una Iglesia 
viva, una Iglesia verdadera, una Iglesia unida, una Iglesia santa. 
Oraba para que el culto a Dios conservara su prioridad en el 
mundo y su ley diese forma a la conciencia y a las costumbres 
del hombre moderno. Y oraba por los cristianos que se encon-
traban en los países que habían suprimido la libertad religiosa 
y promovían la negación de Dios como si esa fuera la liberación 
de los pueblos.

 La segunda intención de la peregrinación de Pablo VI era 
la paz para el mundo, que tantas dificultades encontraba para 
conseguir la concordia, la unidad y la fraternidad. Denuncia-
ba el gran arsenal de armas mortíferas y observaba que el pro-
greso moral no acompañaba al progreso científico y técnico. 
Gran parte de la humanidad vivía en la indigencia y el hambre, 
mientras la conciencia de sus necesidades contrastaba con el 
bienestar de otros. 

Por ello el Papa pedía a María el don de la paz que solo Dios 
puede conceder, pero que ha de ser aceptado por los hombres. Y 

a ellos se dirigía en una letanía impresionante:  
“Hombres, procurad ser dignos del don de la paz. Hombres, 

sed hombres, sed buenos, sed cuerdos y abríos a la considera-
ción del bien total del mundo. 

Hombres, sed magnánimos. Procurad ver vuestro prestigio 
y vuestro interés no como contrarios al prestigio y al interés de 
los otros, sino como solidarios con ellos.

 Hombres, no penséis en proyectos de destrucción y de 
muerte, de revolución y de violencia, sino en proyectos de ayu-
da compartida y de colaboración solidaria. 

Hombres, pensad en la gravedad y grandeza de esta hora que 
puede ser decisiva para la historia de la generación presente y de 
la futura. Y comenzad a acercaros los unos a los otros con la in-
tención de construir un mundo nuevo, un mundo de hombres 
verdaderos, imposible de conseguir si no tiene el sol de Dios en 
su horizonte.

   Hombres, escuchad en nuestra voz, humilde y tembloro-
sa, el eco vigoroso de la palabra de Cristo: Felices los mansos, 
porque poseerán la tierra; felices los pacíficos porque serán lla-
mados hijos de Dios”.    

Ante ese panorama del mundo, el papa Pablo VI recordaba 
la invitación de Nuestra Señora a la oración y la penitencia para 
que, a las luchas, las tragedias y las catástrofes, puedan sobrepo-
nerse las conquistas del amor y las victorias de la paz.   

José-Román Flecha Andrés 

El domingo IV de Pascua, (domingo del buen pastor) el que 
da la vida por las ovejas que las cuida y las alimenta, es el mismo 
CRISTO, la puerta que nos conduce al PADRE, escuchamos su 
voz y queremos habitar con ÉL, pero lo mejor de todo es que nos 
llama a cada uno por nuestro nombre, porque nos ama y quiere 
que habitemos juntos, gracias Padre porque revelaste estas cosas 
a la gente sencilla que siempre va en busca de la salvación, nues-
tra Iglesia en salida camina (JUNTOS COMO HERMANOS)  
no solos sino que en el carisma y la vocación caminamos en co-
munidad. 

Hace ya algunos días, tuvimos la oportunidad de vivir nuestro 
cursillo de cristiandad número 249, tener de nuevo esa vi-
vencia del ¡Kerygma! que anunciamos con mucho entusiasmo, 
¿No ardía nuestro corazón mientras nos explicaba las escrituras?  
Lc 24, 13-35. Así mismo se sentían los discípulos Emaús. Un 
grupo de hermanas y hermanos perteneciente a nuestra dióce-
sis vivieron el regalo del Gracia derramada en nosotros, hicie-

ron un reencuentro de amor, alegría pero lo más importante la 
GRACIA, se quedó en nosotros y ser parte de nuestra vida, hasta 
convertirnos en hombres nuevos, que no antepongan nada a la fi-
delidad a Cristo de hombres y mujeres que proclamen la verdad, 
y transmitan, con el testimonio la alegría de haber encontrado al 
Divino Salvador.

Que significativo y más en este tiempo de pascua, donde es-
cuchamos los textos de los hechos de los apóstoles que anuncian 
ALEGRES, es verdad está vivo y se quedó con nosotros, el mo-
vimiento de cursillo de nuestra diócesis camina y hace vida en 
nuestras parroquias, es un caminar de muchos diocesanos que si-
guen viviendo su cuarto día y un GRAN DE COLORES, damos 
las gracias a los hermanos de la Diócesis de León que participaron 
y vivimos juntos la fe, de igual manera al equipo de responsables 
venidos de la Iglesia hermana de Oviedo que con su experiencia 
de fe y sobre todo de entrega por el anuncio compartieron estos 
días con mucha intensidad.

Seguimos en camino como Iglesia y movimiento de primer 
anuncio en nuestra diócesis y también en camino sinodal, JUN-
TOS   caminamos con nuestro pastor. La cual le agradecemos a 
D. Jesús por hacer acto de presencia y también a nuestro vicario 
general, GRACIAS infinitas.  Vamos construyendo el Reino de 
Dios en esta porción de pueblo cristiano. 

Cursillistas de nuestra diócesis de Astorga sigamos viviendo 
nuestro cuarto día con intensidad no decaigamos en nuestro ca-
mino a la santidad, y a los futuros cursillistas pronto les anuncia-
remos el cursillo 250 la cual están INVITADOS. De COLORES.

Efraín navarro. Consiliario de Cursillos de Cristiandad

PABLO VI EN FÁTIMA

¡DE COLORES! CURSILLO 249 DIÓCESIS DE ASTORGA

OPINIÓN
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Evangelio: JUAN 20,19-23

Al anochecer de aquel día, el día primero de la semana, 
estaban los discípulos en una casa, con las puertas cerradas 
por miedo a los judíos. Y en esto entró Jesús, se puso en 
medio y les dijo: -Paz a vosotros. Y, diciendo esto, les en-
señó las manos y el costado. Y los discípulos se llenaron de 
alegría al ver al Señor. Jesús repitió: -Paz a vosotros. Como 
el Padre me ha enviado, así también os envío yo. Y, dicho 
esto, sopló sobre ellos y les dijo: -Recibid el Espíritu Santo; 
a quienes les perdonéis los pecados, les quedan perdonados; 
a quienes se los retengáis, les quedan retenidos. 

COMENTARIO DEL EVANGELIO

El evangelio de Juan tiene dos grandes partes, el Libro 
de los siete signos (Jn 2-12) y el Libro de la Pasión y Glo-
ria (13-21) y tiene un objetivo final, la gloria del Señor. 
Este objetivo se había anticipado en los signos y cuando 
dice en el prologo, “hemos visto su gloria, la que le corresponde 
como Hijo único del Padre” (1,4). Jesús que retorna al Padre, 
como le es propio, por ser el Hijo único. Esta segunda 
parte, a su vez, se subdivide en dos secciones, los discursos 
de despedida y el relato de la pasión, resurrección y gloria.

Los discursos de despedida tienen el color y el calor de 
últimas voluntades. Es una amalgama de temas que,  en 
los otros evangelios están situados en momentos distintos 
de la vida pública de Jesús. Por ejemplo la expulsión de 
los vendedores del templo, que Juan pone al principio des-
pués de las bodas de Caná (Jn 2,13ss.) y los evangelistas 
sinópticos, al comienzo del relato de la pasión y muerte 
(Mc 11,15ss; Mt 21, y Lc19,45ss)

Sobresale, sin embargo, con mucha fuerza, el tema del 
Espíritu, a quien el evangelista Juan llama, “paráclito”. 
Es una palabra, tanto la griega como la castellana,  poli-
sémica, de múltiples significados: sustentador, asistente, 
abogado, ayudante, procurador, pero, sobre todo, es el ani-
mador e iluminador del proceso interno de fe. El apelativo 
de, paráclito, sólo se usa en este evangelio. 

De las seis veces que Juan pone en labios de Jesús el 
anuncio del envío del Espíritu la liturgia nos ofrece, hoy, 
los dos primeros

El primer anuncio (14,15-16) nos recuerda que es el 
Padre el que hace el envío del paráclito que nos ayude y 
nos acompañe siempre.

El segundo anuncio (vv 23b-26) nos acompañará y nos 
ayudará a recordar juntos la enseñanza.

El Espíritu es la fuerza de Dios que permanece a nuestro 
lado para transformar el mundo.

Pio Santos Gullón

“RECIBID EL ESPÍRITU SANTO”: VIVIR UN PEN-
TECOSTÉS PERPETUO 

Finalizadas las siete semanas de Pascua, se inicia el tiempo 
del Espíritu Santo, el tiempo de la Iglesia para llevar adelante 
su misión: el anuncio del Evangelio en diversidad de lenguas 
hasta los confines de la tierra. Con san Efrén de Siria oramos: 
“¡Oh, fuego cuya visita es palabra, el silenio es luz, fuego 
que conduce los corazones a la acción de gracias!” El segui-
miento de Jesús tiene su único origen en la docilidad al Espíri-
tu Santo. Por eso, “Señor, mira los espíritus que nos oprimen 
y danos el carisma del discernimiento de los espíritus” (Pa-
dre Karl Rahner SJ). Hoy es el “Día de la Acción Católica y del 
Apostolado Seglar”.

1ª Lectura: HECHOS 2,1-11

Al cumplirse el día de Pentecostés, estaban todos juntos en 
el mismo lugar. De repente, se produjo desde el cielo un es-
truendo, como de un viento que soplaba fuertemente, y llenó 
toda la casa donde se encontraban sentados. Vieron aparecer 
unas lenguas, como llamaradas, que se dividían, posándose en-
cima de cada uno de ellos. Se llenaron todos de Espíritu Santo 
y empezaron a hablar en otras lenguas, según el Espíritu les 
concedía manifestarse. Residían entonces en Jerusalén judíos 
devotos venidos de todos los pueblos que hay bajo el cielo. Al 
oírse este ruido, acudió la multitud y quedaron desconcertados, 
porque cada uno los oía hablar en su propia lengua. Estaban 
todos estupefactos y admirados, diciendo: -¿No son galileos 
todos esos que están hablando? Entonces, ¿cómo es que cada 
uno los oímos hablar en nuestra lengua nativa? Entre nosotros 
hay partos, medos, elamitas y habitantes de Mesopotamia, de 
Judea y Capadocia, del Ponto y Asia, de Frigia y Panfilia, de 
Egipto y de la zona de Libia que limita con Cirene; hay ciuda-
danos romanos forasteros, tanto judíos como prosélitos; tam-
bién hay cretenses y árabes; y cada uno los oímos hablar de las 
grandezas de Dios en nuestra propia lengua.

Salmo responsorial 103,1ab y 24ac.29b-31. 34.

2ª Lectura: 1 CORINTIOS 12,3b-7.12-13

Hermanos: Nadie puede decir «¡Jesús es Señor!», sino por el 
Espíritu Santo. Y hay diversidad de carismas, pero un mismo 
Espíritu; hay diversidad de ministerios, pero un mismo Señor; 
y hay diversidad de actuaciones, pero un mismo Dios que obra 
todo en todos. Pero a cada cual se le otorga la manifestación del 
Espíritu para el bien común. Pues, lo mismo que el cuerpo es 
uno y tiene muchos miembros, y todos los miembros del cuer-
po, a pesar de ser muchos, son un solo cuerpo, así es también 
Cristo. Pues todos nosotros, judíos y griegos, esclavos y libres, 
hemos sido bautizados en un mismo Espíritu, para formar un 
solo cuerpo. Y todos hemos bebido de un solo Espíritu.

Ricardo Fuertes

XXVIII -V-MMXXIIIHOY ES DOMINGO • Pentecostés-A
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BIBLIA USB PARA ESCUCHAR
La FE se transmite por la predicación, la pa-

labra oída y escrita. Para los creyentes cristianos, 
la Biblia es Palabra de Dios, y la principal fuen-
te de fe y doctrina en Cristo. La Iglesia Católica 

aconseja la lectura y meditación de la Biblia, siempre que uno la 
lea con deseo de orar, aprender y acercarse a Dios. Sobre todo es 
muy aconsejable leer los evangelios. Todos deberíamos conocerla y 
profundizar en su estudio. Para ello necesitamos una biblia perso-
nal, que forme parte activa de nuestra vida, no como un objeto de 
“uso”, sino de ayuda para profundizar en el inmenso amor que Dios 
nos tiene. Pero…leerla a veces puede resultar tarea fatigosa para 
algunos. Por eso ya existían textos de la biblia en CD´s  y ahora la 
editorial EDIBESA nos hace llegar la Biblia completa en versión 
audible con formato USB, compuesta por 4 tarjetas-pen drive que 
contienen el Antiguo Testamento/1: Pentataeuco, Históricos, Na-
rraciones, Sapienciales y Profetas. Antiguo Testamento 2: Salmos. 
Nuevo Testamento/1: Los cuatro evangelios. Nuevo Testamento/2: 
Hechos, Cartas, Apocalipsis. Se puede adquirir en las LIBRERÍAS 
DIOCESANAS de Astorga y Ponferrada en pack completo o por 
separado. (ED. EDIBESA)                                          Rosi Gutierrez

Templum libri

En el Bierzo, en el valle del río Boeza, paralelo a la autovía del Noroeste, Albares de la Ribera es un pueblo perteneciente 
al municipio de Torre del Bierzo. Su templo, amplio, de tres naves, está presidido por un bello y colorido retablo mezcla de 
barroco y rococó en el que figura en lugar preminente la imagen de su patrono San Millán, junto con otras imágenes no menos 
bellas como las de San Roque, San Antonio y San José. Otros retablos como el de la Virgen del Rosario, el de la Piedad, San 
Antonio o el Ecce Homo contribuyen  a formar un preciso conjunto. 

Albares de la Ribera

AGENDA 
Domingo 28 de mayo
Solemnidad de Pentecostés. Eucaristía en la Catedral presidida 

por el Sr. Obispo a las 12 h. 
Confirmaciones para la UPA de La Bañeza en la iglesia de Santa 

María a las 13:30 h. 
Celebración Fiesta de Pentecostés en el convento Sancti Spiritus 

a las 19h.
Miércoles 31 de mayo
Reunión de Coordinadores de UPAs en Astorga a las 11h.
Jueves 1 de junio
Consejo general de Cáritas en Madrid a las 16 h.
Viernes 2 de junio
Consejo general de Cáritas en Madrid a las 11 h.
Sábados 3 de junio
Toma de posesión del nuevo arzobispo en Santiago de 

Compostela.
Domingo 4 Junio
Celebración de la Zuiza en la Catedral de Astorga a las 12h.
Visita pastoral a Caldesiños y Pixeiros.

Albares de la Ribera


